

Commémoration du 58e anniversaire de l'accession à l'indépendance à Port-Gentil...

Entre défilé militaire, animation culturelle et décorations



Le gouverneur Patrice Ontina avec les décorés du 17-Août.



Les officiels saluant...



...le passage des troupes.

Photo : Julie Nguimbi

Photo : Julie Nguimbi

Photo : Julie Nguimbi

René AKONE DZOPE  
Port-Gentil/Gabon

**Le sport, la culture, la retraite aux flambeaux ont précédé le grand défilé militaire et civil, le 17-Août dernier à la place des fêtes. Présidé par le gouverneur de l'Ogooué-Maritime Patrice Ontina.**

LA capitale économique a vibré, du 15 au 17 août 2018, au rythme des festivités marquant l'accession du Gabon à la souveraineté

internationale, le 17 août 1960. En ouverture, plusieurs confessions religieuses ont pris part à la messe œcuménique célébrée à la foire municipale Pierre-Louis Agondjo Okawe de Port-Gentil, pour confier l'ensemble des manifestations organisées à cette occasion entre les mains de Dieu. Sans doute que les prières des uns et des autres ont été exaucées. Parce que, au final, et c'est le moins que l'on puisse dire, la fête fut belle. La veille, en plus des activités sportives, le programme concocté au gou-

vernorat de la province de l'Ogooué-Maritime prévoyait, à partir de 18 heures, de l'animation culturelle dans les quatre arrondissements de la commune. Plusieurs groupes socio-culturels ont pris possession des grands espaces publics de la ville de sable. Bwiti, Kouti Mouvarama, Ikokou, Ntchalinnongo, etc. ont replongé, des heures durant, le public dans la pure tradition gabonaise. Une fête des cultures en miniature, dira-t-on. Au cours de leur ronde, le gouverneur de l'Ogooué-

Maritime et Bernard Apérano, maire de la commune de Port-Gentil, à la tête du cortège, n'ont d'ailleurs pas résisté à la tentation d'esquisser quelques pas de danse sous l'ovation des populations. En début de soirée, les forces de sécurité et les scouts ont battu le bitume dans le cadre de la retraite aux flambeaux. Le 17-Août, les populations se sont amassées cette fois aux abords de la place des fêtes où étaient prévus, juste après l'exécution de l'hymne national "La Concorde", la remise des décorations et le défilé mi-

litaire, civil et motorisé. Au titre des décorations, dans l'ordre national de l'Étoile équatoriale, Jean-Richard Sylong, ancien quatrième vice-président à l'Assemblée nationale, a été élevé au grade de commandeur. Henri Georges Boundzanga, directeur d'académie provinciale, et André Bernard Ifouta au grade d'officier. De leur côté, six autres compatriotes ont été faits chevalier dans l'Ordre national du mérite gabonais. Ensuite, au rythme des fanfares municipale et Kimbanguiste qui se relayaient, l'assistance a

assisté au défilé proprement dit avec le passage des troupes. Notamment la gendarmerie nationale, la marine nationale, le corps des sapeurs-pompiers, la police nationale et la sécurité pénitentiaire. La crise économique du moment n'a pas empêché plusieurs sociétés de la place à habiller leurs personnels respectifs pour cet important défilé. Les manifestations ont pris fin, tard dans la nuit, au terme de la soirée de gala offert par le gouverneur et son épouse.

...et à Mouila

Dans un esprit patriotique

F. NDONGO  
Mouila/Gabon

MOUILA, chef-lieu de la province de la Ngounié, a célébré, vendredi dernier, dans un esprit patriotique, les festivités commémoratives du 58e anniversaire de l'accession de notre pays à la souveraineté internationale. A travers plusieurs manifestations. Selon le programme officiel, le 15 août a été consacré à la Journée citoyenne avec le nettoyage des différents sites de la ville. Le lendemain en matinée, le gouverneur, Benjamin Nzigou, a présidé - sa dernière sortie officielle - la cérémonie de dépôt de la gerbe des fleurs au monument



Une phase des décorations.

Photo : Felicien Ndong

des morts (Panthéon), puis, un office religieux en l'église Saint Martin, enfin en soirée la retraite aux flambeaux... Le jour "J", toutes les dispositions ont été prises par les autorités provinciales pour que tout se passe

dans les meilleures conditions. En effet, tôt le matin, les Molvillois ont pris d'assaut la place des Fêtes. Ont pris place à la tribune officielle, outre le gouverneur, le préfet de la Douya-Onoye, Vincent de Paul Ivala, le maire de la com-



La tribune officielle.

Photo : Felicien Ndong

mune de Mouila, Isabelle Olga Mboumba Mouanga, le président du conseil départemental, Camille Moundendé Moukoko, les sénateurs, les directeurs et chefs de service provinciaux, ainsi que les chefs de quartiers et de villages.

Exécution de l'hymne national la Concorde, passage en revue de l'ensemble des troupes par le gouverneur, sous les ordres du commandant Jean-Pierre Obame Aboghe, sont les autres temps forts de la cette cérémonie. Tout

comme les décorations de trois récipiendaires. Le ton du défilé a été donné par une parade militaire et para-militaire suivi par celui des civiles, notamment les mouvements de jeunesse à travers les jeunes de l'église adventiste, ceux de la mission Sainte-Thérèse de l'enfant Jésus au Val Marie. Les administrations provinciales, les sociétés parapubliques et privées, les communautés étrangères, n'étaient pas en reste. Les festivités se sont poursuivies en soirée. D'abord par le lancement des feux d'artifices, puis par un dîner de gala offert par le couple Nzigou à leur résidence du bord de la Ngounié.

Élections à venir/1er arrondissement de Libreville/opposition./L'Union socialiste progressiste

Patrice Nendjot défendra ses couleurs

H.N.M  
Libreville/Gabon.

**Le candidat désigné de l'Union socialiste progressiste (USP), a effectué sa première sortie, samedi dernier en fin de matinée au quartier Plaine-Orety.**

EN prélude aux élections législatives et locales jumelées prévues pour le mois d'octobre prochain, l'Union socialiste progressiste (USP), parti de l'opposi-

tion, présidé par Henry Mbira Nze, a poursuivi son implantation et la présentation de ses candidats sur le terrain. Le premier secrétaire de ce parti et les membres de son bureau étaient face aux jeunes du quartier Plaine-Orety, samedi dernier, pour présenter Patrice Nendjot, tête de liste au 1er arrondissement de Libreville. Le candidat de l'USP, par ailleurs vice-président du parti, a fait savoir que "sa liste est essentiellement composée des jeunes



Les militants de l'USP, au terme de leur rencontre.

Photo : H.N.M

femmes et des hommes résolument engagés sur le

chemin du changement et désireux de proposer une autre vision sur la gestion de leur arrondissement". Aussi, a-t-il invité les jeunes à soutenir massivement leur projet de société. Après avoir fait leurs premiers pas au sein du Parti démocratique gabonais (PDG), Patrice Nendjot et les siens ont décidé d'aller voir ailleurs. Pour sa part, le président de l'USP, Henri Mbira Nze a demandé à ses ambassadeurs de faire la campagne autrement, en axant leur

message sur la vulgarisation du projet de société et non sur des attaques personnelles. "La politique n'exclut pas le respect des aînés", a-t-il indiqué. D'où son slogan "Être gabonais autrement". Pour lui, l'objectif premier de l'USP est de se battre à l'Assemblée nationale et dans les conseils locaux pour que l'école et l'hôpital fonctionnent bien, que les jeunes soient bien formés selon les besoins du marché, afin de limiter le nombre de diplômés sans emplois.